



Avistamientos de *Vanellus chilensis* en Esterillos

Walter Coto

La presencia del *Vanellus chilensis* en las costas del Pacífico costarricense no es nueva. De hecho, en mi primera gira con la AOCR a Carara hace varios años, fuimos a Playa Hermosa para ver esta ave, que recientemente había sido avistada allí. No hace mucho lo vimos de nuevo en una gira de la AOCR a los manglares del Tárcoles, y me comenta Ghisselle Alvarado, del Museo Nacional, que hay reportes en los alrededores del Río Tulín, en Esterillos Oeste un poco al noroeste de Punta Judas.



A pesar de lo antes dicho, nunca había encontrado al *V. chilensis* en Esterillos Centro, lugar que visito con bastante frecuencia. El 1 de marzo del 2008 hice una visita al Estero Tigre (GPS N 09.31.770 W 84.28.557) y vi a un individuo en un playón

Vanellus chilensis - Southern Lapwing
Fotos por Walter Coto

del estero. Estuvo caminando por ahí por algunos minutos y luego voló a un potrero que colinda con el estero. Allí lo pude ver por varios minutos más, antes de que alejara. Mostré las fotografías que le tomé a algunos pobladores, que en otras ocasiones han mostrado interés y capacidad de observación de las aves del lugar, y ninguno indicó haber visto esa ave en la zona.

Ese mismo día por la tarde fuimos a unas lagunas ubicadas cerca del kilómetro 83 de la Costanera Sur (GPS N 09.32.185 W 84.27.150), que usualmente reciben a una cantidad de aves de playa, y que nos agrada revisar cuando vamos a Esterillos. En esta ocasión pudimos observar a dos



individuos de *Vanellus chilensis*, caminando en la orilla y alimentándose, junto con una buena cantidad de otras aves: *Ardea alba*, *Platalea ajaja*, *Egretta thula*, *Himantopus mexicanus*, *Dendrocygna autumnalis*, *actitis macularia*, *Egretta caerulea* y *Jacana spinosa*.

Al día siguiente, 2 de marzo, por la mañana caminamos mi esposa Ruth y yo por la playa, y al regresar fuimos a revisar nuevamente los playones del Estero Tigre, donde es frecuente avistar una interesante variedad de aves de litoral. Nuevamente encontramos a un individuo del *Vanellus chilensis*, exactamente en el mismo lugar en que había visto uno la tarde anterior. Su comportamiento fue muy similar, buscando alimento en la orilla del estero por un rato y luego voló al potrero colindante, donde se le vio caminando por un rato antes de volar fuera de la vista.

Me pareció interesante reportar estos tres avistamientos porque no he tenido informes de su presencia en este lugar antes, tal vez por no ser una playa visitada por grupos de turistas, en que los guías podrían reportar avistamientos, ya que está entre dos polos turísticos: Jacó y Manuel Antonio.